
 
 
 
 

Protokoll 6. Ordentliche Generalversammlung vom 
4. Mai 2018  

 
 
 
 

Die Generalversammlung 
 

Ort: pfadijugendhuus Ballwil 

Zeit: 19.30h 

Einladung: an alle Vereinsmitglieder 
 

Entschuldigt: Sarah Haas, Sepp Wicki, Nadia Waldispühl, Samuel Galliker, Jantine Bucher, Martha 
Leuthard, Heidi und Daniel Schwegler, Michi Schmid, Hans und Helene Moos, Ivan Hofstetter, 
Cornelia Zihlmann, Aurelia und Daniel Oberhänsli, Franziska Büeler, Philipp Eberle, Rösly Spörri, 
Sebastian Moos, Petra und Armin Jenni, Daniela und Armin Koch, Carmela und Gregor Mangold, 
Dominique Leuthard, Ursi und Guido Budmiger, Gertrud und Andy Kiener, Esther und Reto Ulrich, 
Christan Lorenz, Luzia Emmenegger, Silvia und Othmar Winiger, Mirjam Buchmann, Guido Saner 

 
Traktanden 
 
1 Begrüssung 
Urs Köpfli begrüsst die anwesenden Mitglieder. Die Abmeldungen werden entschuldigt. Vom 
Vorstand sind Pascal Laborgne und Beat Muff abwesend. Präsident Beat Muff lässt die Anwesenden 
mit einem Schreiben grüssen, welches von Urs Köpfli vorgelesen wird. 

 
2 Bestellung Büro 
Stimmenzähler werden ernannt: Alex Würsch und Rita Bammert 
Total Anwesende: 23 
Absolutes Mehr: 12 
Die Stimmenzähler werden einstimmig gewählt. 

 
3 Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll 2017 konnte auf der Homepage pjh gelesen werden. Es wurden keine Fragen gestellt 
oder Einwände gebracht. Das Protokoll wird genehmigt. 

 
4 Jahresbericht 2017 
Urs Köpfli erläutert die wichtigsten Ereignisse im vergangenen Jahr: 

 4 Vorstandsitzungen haben stattgefunden. 
 Anpassung im Benutzungsreglement: Neue Zeiten für die Jahresreinigung Pfadi und 

Jugendverein definiert. 
 Annnemarie und Valentin Hofstetter übernehmen die Hausverwaltung. Jolanda Klingler ist 

neu für den Reinigungspart zuständig. 
 Treffen mit Pfadileiter und JVB-Vorstand hat stattgefunden, um über die neue Hausverwaltung 

zu informieren. Sehr positiv verlaufen. 
 Grossreinigung mit Pfadi und JVB ist gut über die Bühne gegangen. 
 Pjh Projektabschluss mit Ausflug: Urs Köpfli zeigt Bilder und berichtet über den Anlass. 

 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 



 

5 Rechnung 2017 
 Jahresrechnung: Kurt Süess stellt die Jahresrechnung vor. Er erklärt, dass trotz einem 

buchhalterischen Verlust, die Liquidität gut ist. 
 Revisorenbericht: Martin Elmiger und Alberto Ferrera haben die Rechnung geprüft. Martin 

Elmiger liest den Revisorenbericht vor. Die Rechnung wird von den Revisoren zur 
Genehmigung empfohlen. 

 
Die Rechnung 2017 wird einstimmig angenommen. 

 
6 Budget 2018 
Kurt Süess präsentiert das Budget 2018. 

 
Das Budget 2018 wird einstimmig angenommen. 

 
7 Information Mitgliederzahl und Festlegung Mitgliederbeiträge 
Die Mitgliederzahl hat leicht abgenommen. Damit die Funktion und der Betrieb des pjh auch 
künftig aufrecht erhalten bleiben kann, ist der Verein unter anderem auf die Mitgliederbeiträge 
angewiesen. Um für Neumitglieder zu werben, hat der Vorstand einen Werbeflyer mit der GV 
Einladung versendet. 
Der Vorstand dankt Ihnen, wenn Sie auch weiterhin im Verein verbleiben und damit im 
Hintergrund die Jugend der Gemeinde Ballwil unterstützen. 

 
Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 

 
Wir bitten alle, wenn es eine Änderung in der Abstufung oder sonst eine Mutation gibt, dies zu 
melden. Danke! 

 
8 Wahlen 

 
a) Bestätigung des Vorstandes: 

Der Vorstand stellt sich für eine weitere Amtszeit von zwei Jahren zur Verfügung. 
Es wird über die Wiederwahl abgestimmt: Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 
b) Bestätigung des Präsidiums: 

Auch der Präsident, Beat Muff, stellt sich für weitere zwei Jahre als Präsident des Vereins zur 
Verfügung. Urs Köpfli liest die Mitteilung von Beat Muff vor. Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 
c) Bestätigung Revisoren: 

Ebenfalls stellen sich die beiden Revisoren, Martin Elmiger und Alberto Ferrera, erneut zur 
Verfügung. Der Vorstand bedankt sich für die sehr gute Arbeit. Abstimmung: einstimmig 
angenommen. 

 
9 Anträge der Mitglieder 
es sind keine Anträge eingetroffen. 

 
10 Informationen zur Nutzung des pfadijugendhuus 
Annemarie Hofstetter informiert, dass die Vermietungen sehr gut laufen. Im Jahr 2017 konnten 
insgesamt 53 Vermietungen gezählt werden. Dies ist eine Zunahme gegenüber den letzten Jahren. 
Annemarie ist zufrieden mit der Zusammenarbeit mit Pfadi und Jugendverein und wie der Putztag mit 
den beiden Vereinen gelaufen ist. 

 



11 Varia 
 Sponsorentafel/Beschriftung Gebäude ist in Planung. 

 
12 Abschluss 
Der Vorstand dankt den Anwesenden für das Erscheinen und lädt zum anschliessenden Apéro ein. 

 

Rahel Schwegler – Im Mai 2018 


